
令和 ６年 ６月 １２日 

 

地域密着型サービス 運営推進会議 報告書 

 

事業所名称…グループホームまごころの家、グループホームまごころの家・こしばら 

サービス種類…認知症型共同生活介護 

出席者 

事業所 ３人 利用者 ０人 

利用者家族 ０人 地域代表者 ０人 

松江市職員 １人 包括支援センター ０人 

知見を有する者 １人 その他（     ） ０人 

※出席予定者には、書面（別紙）にて報告。意見要望あれば連絡を頂く。 

 

まごころの家 令和６年４月～５月 活動内容 

〈利用者様について〉 

・入退去・入院…２名 

・季節の行事…桜見、桜餅作り、母の日（お寿司・ケーキ） 

・誕生日会…なし 

・外出支援…散歩・ドライブ・買い物・ご家族様と外食 

・その他の活動…工作、メッセージカード作成しお誕生日やお見舞いの際使用、  

        庭の花を使用しフラワーアレンジメント、クッキング（桜餅、そら豆

の皮むき） 

・ヒヤリハット…なし 

・その他…コロナ感染（利用者様４名・職員７名） 

〈職員について〉 

・自施設研修…４月 コロナ感染症振り返り ５月  熱中症・感染症     

・外部研修…なし 

・身体拘束…身体拘束（スピーチロック等）について話し合い、チェックリストを使用

し虐待についても再度確認した。 

 

まごころの家こしばら 令和６年４月～５月 活動内容 

〈利用者様について〉 

・入退去…退居１名（看取りの為） 入居１名 

・季節の行事…「春の遠足」フォーゲルパーク、母の日（バイキング形式で食事）  

・誕生日会…２名 合同誕生会 

・その他の活動…フラワーアレンジメント、クッキング（ホットケーキ・焼きそば・お

好み焼き） 

・身体拘束…毎月職員会議にて、身体拘束委員会を開催し話し合いを行っている。必ず

ご家族様の了解を得て使用。虐待についても話し合い確認している。 



・散髪…９名（ブルーライン） 

〈職員について〉 

・１名退職 ５/３１ 

・１名いんべホームより異動 ４/１６ 

   

〈意見交換〉 

【事業所】 

まごころの家４/２利用者様２名、職員２名外出支援後、１名の利用者様発熱。抗原検

査陽性反応あり、その後は徐々に感染し利用者４名、職員７名陽性となる。陰性者２

名で夜勤対応し、陽性者は待機期間を待たず復帰、陽性者が陽性者の対応をすること

となる。利用者様は、コロナにより体調悪化、１８日間寝たきりとなる方もあり、Ａ

ＤＬも低下。現在は徐々に体力も戻ってはいる。 

現在、利用者様９名中６名が全介助だが、まごころホームは、勤続８年以上の職員が

４名（１０年以上も）いるので、とても頼りになる。 

【松江市】 

コロナに感染した場合は、対処療法しかないので、陽性者が陽性者の対応をする事は

やむをえない。ＤＲが了解していればよい。 

【知見を有する者】 

介護度の高い方の外出支援（花見等）をすると言う事は、職員の意欲が無ければでき

ない事と思う。寝たきりだから外出しなくて良いというわけではなく、きちんと対応

してくれていて嬉しい。 

【松江市】 

 どこの施設も人員不足で職員さんの負担が大きいのではないかと心配。３対１の配置

基準を満たしていれば、工夫次第で対応してもらって良いと思う。 

【事業所】 

 こしばらホームは、平均介護度２．３、その内９０歳以上が８名、歩行状態不安定の

方もあり、目が離せない状態。春の遠足はコロナ対策しフォーゲルパークで２時間程

の滞在であったが喜んで頂けた。近所の散歩やホームの中で楽しんでいただく等、職

員の人数が少ない時もあるが工夫し対応している。利用者様それぞれに、その時に合

ったケアをしており、自宅外出され、利用者様は勿論、ご家族様にも喜んで頂けた。 

【松江市】 

 人員不足については、まずホームの事を近所の方や地域の方に知ってもらうことが大

事だと思います。認知してもらう事で宣伝効果あり。全ての事業所が自治会に参加し

ているので、地域のイベント等で外部の方を呼ぶのもいい事だと思います。地域の方

とのつながりがチャンス。 

【知見を有する者】 

 労基法を守り、法律を守るにはどうしたらよいか。ホームに合ったやり方を教えて欲

しい。 

【松江市】 

３体１に配置基準は安全を保障するためで、人手不足だからと言って緩和出来るもの



ではない。緩和して事故でも起きた場合は事業所の責任となる。介護保険法とは、６

５歳以上の方が、安全・安心に生きていくための介護サービスツールである。福祉を

どうするかと言う問題は、地域の問題である。選択は人それぞれで、この問題に関わ

りたくない人は他へ行けばよい。人数論よりやり方の問題だと思う。現場にしか分か

らない、ここにはここのやり方がある。工夫の問題だと思う。 

 

無資格者が夜勤をすることは、特に問題ありません。 

 

 

 

次回の運営推進会議は、８月１日（木） １４：００～１５：００ 

まごころの家、まごころの家こしばら合同で行います。 

場所…まごころの家  松江市古志原１丁目―１４―１ 

 

 

 

 

※事業所確認欄 

□活動報告についての評価を受けることができたか。  〇 

□要望・助言等受ける機会を設けたか。  〇 

 


